

PARABOLES *de*
BERGERS



joël casimir Tagne

Paraboles des bergers

(Jean 10 : 1-16)

Cette brochure est un message d'exhortation et d'édification. Comme la parole de **YHWH**¹ nous le rappelle dans l'épître de Paul au Colossiens chapitre 3 verset 16 qui dit : « **Que la parole du Mashiah habite abondamment en vous en toute sagesse ! Vous instruisant et vous avertissant les uns les autres par des psaumes, par des hymnes et des cantiques spirituels, chantant dans votre cœur au Seigneur avec action de grâce** ». Shalom à tous et soyez bénis abondamment par ce message au Nom de **Yéhoshoua-Mashiah**² (Jésus-Christ) **notre Seigneur ! Amen.**

« 1. Amen, amen, je vous le dis : Celui qui n'entre pas par la porte dans la bergerie des brebis, mais qui y monte par ailleurs, celui-là est un voleur et un brigand. 2. Mais celui qui entre par la porte est le berger des brebis. 3. C'est à celui-ci que le gardien de la porte ouvre, et les brebis entendent sa voix, et il appelle ses propres brebis par leur nom et il les conduit dehors. 4. Et quand il a fait sortir toutes ses propres brebis, il marche devant elles et les brebis le suivent parce qu'elles connaissent sa voix. 5. Mais elles ne suivront jamais un étranger, mais elles fuiront loin de lui, parce qu'elles ne connaissent pas la voix des étrangers. 6. Yéhoshoua leur dit cette parabole, mais ils ne comprirent pas quelles étaient les choses dont il leur parlait. 7. Yéhoshoua donc leur dit encore : Amen, amen, je vous le dis : Je suis la Porte des brebis. 8. Tous ceux qui sont venus avant moi sont des brigands et des voleurs, mais les brebis ne les ont pas écoutés. 9. Moi, je suis la Porte. Si quelqu'un entre par moi, il sera sauvé. Il entrera et il sortira, et il trouvera du pâturage. 10. Le voleur ne vient que pour voler, et tuer et détruire.

¹ **YHWH ou YHVH** : Traduit par l'Eternel dans la majorité des versions de bible française, ce tétragramme est le Nom d'Elohîm (traduit par Dieu en français) révélé à Moïse dans le livre d'Exode. Avec le temps le tétragramme a donné YaHWeH ou YaHVeH.

² **Yéhoshoua-Mashiah** : Traduit par Jésus-Christ dans la majorité des versions de bible française. Or selon les principes de base de la traduction, le nom des personnes, des villes et des institutions ne devrait pas être changés. Raison pour laquelle nous maintenons le nom d'origine.

Moi, je suis venu afin qu'elles aient la vie et qu'elles l'aient même en abondance. 11. Moi, je suis le Bon Berger. Le Bon Berger dépose son âme en faveur de ses brebis. 12. Mais le mercenaire, qui n'est pas le berger, et auquel les brebis n'appartiennent pas en propre, voit venir le loup, abandonne les brebis et s'enfuit, et le loup arrache et disperse les brebis. 13. Mais le mercenaire s'enfuit, parce qu'il est mercenaire et qu'il ne se soucie pas des brebis. 14. Moi, je suis le Bon Berger. Je connais les miens et les miens me connaissent, 15. comme le Père me connaît, je connais aussi le Père, et je dépose mon âme en faveur de mes brebis. 16. J'ai encore d'autres brebis qui ne sont pas de cette bergerie. Celles-là aussi, il faut que je les amène ; elles entendront ma voix et elles deviendront un seul troupeau, un seul Berger. » (Jean 10 : 1-16, BYM³).

Dans le passage biblique ci-dessus, Yéhoshoua (Jésus) nous présente deux paraboles concernant les bergers. Lorsque je méditais dessus le Seigneur m'a fait comprendre ce passage biblique plus en profondeur. Par la grâce d'Elohîm (Dieu), je vais partager avec vous ces merveilles de la parole d'Elohîm à travers ce livre.

Nous commençons par la première parabole, qui va du verset 1 au verset 6. Vous vous demandez certainement pourquoi je parle de deux paraboles au lieu d'une seule ? La réponse est donnée au verset 6 et 7 où Yéhoshoua dit : « *Yéhoshoua leur dit **cette parabole**, mais ils ne comprirent pas quelles étaient les choses dont il leur parlait. **Yéhoshoua donc leur dit encore : Amen, amen, je vous le dis : Je suis la Porte des brebis.** ».* Nous voyons donc que du verset 1 à 5 Yéhoshoua parlait d'une parabole qu'il avait donné mais que les disciples n'ont pas compris, ce qui le poussa à donner une deuxième parabole sur les bergers. Attardons-nous maintenant sur cette première parabole plus en détails.

*« 1. Amen, amen, je vous le dis : Celui qui n'entre pas par **la porte** dans **la bergerie** des brebis, mais qui y monte par ailleurs, celui-là est **un voleur** et **un brigand**. 2. Mais celui qui entre par la porte est **le berger des brebis**. 3. C'est à celui-ci que **le gardien de la porte** ouvre, et les brebis entendent sa voix, et il appelle ses propres brebis par leur nom et il les conduit dehors. 4. Et quand il a fait sortir toutes ses propres brebis, il marche devant elles et les brebis le suivent parce qu'elles connaissent sa voix. 5. Mais elles ne suivront jamais un étranger, mais elles fuiront loin de lui, parce qu'elles ne connaissent pas la voix des étrangers. » (Jean 10 : 1-5, BYM).*

³ BYM : Bible de Yéhoshoua-Mashiah (Jésus-Christ) (version de la bible).

Dans cette parabole, le Seigneur Yéhoshoua présente **une bergerie ayant une porte, un gardien, des voleurs, des brigands et le berger des brebis**. Ces cinq mots sont importants à analyser pour la bonne compréhension de cette parabole.

La bergerie ici représente **l'église du Seigneur**, la porte représente **la parole du Seigneur**, le berger représente **celui à qui le Seigneur à confier la charge de ses brebis**, le gardien représente **le Saint Esprit** et les voleurs et brigands représentent **les serviteurs du diable, les faux pasteurs (bergers)**. Le Seigneur enseignait dans ce passage que les vrais pasteurs sont ceux qui conduisent se brebis selon sa parole. Sa parole seule est leur appui. Toute personne qui prétend être pasteur mais qui ne s'appuie pas sur la parole de Elohîm est un brigand et un voleur.

Le mot « **voleur** » utilisé dans ce passage vient du mot grec « **kleptes** » qui signifie : « *un détourneur, un chapardeur* », « *le nom est transmis aux faux enseignants, qui ne s'occupent pas d'instruire les hommes, mais abusent de la confiance pour leur propre gain* ». Et le mot « **brigand** » vient du mot grec « **lestes** » qui signifie : « *un voleur, pillard, maraudeur, brigand* ».

Yéhoshoua qualifie les **faux enseignants** de la parole du Seigneur de voleurs et brigands, des personnes qui abusent de la confiance des autres pour leur propre gain. C'est fort, et même très fort l'expression que Yéhoshoua attribue à ces personnes. Bien-aimés, laissez-moi (pour ceux qui ne savent pas) vous dire que notre génération actuelle est remplie de voleurs et brigand car beaucoup ne s'intéressent pas aux choses du royaume de Elohîm mais sont plongés et dominés dans les choses charnelles et terrestres, ils préfèrent l'argent, les richesses de ce monde plutôt que le salut des âmes.

Le mot « **berger** » utilisé dans ce passage vient du mot grec « **poimen** » qui signifie : « *un gardien de troupeau* » ; « *le président, le responsable, le directeur, de toute assemblée : ainsi du Christ la Tête de l'Eglise* » ; « *des surveillants des assemblées chrétiennes* ». Le mot grec « **poimen** » traduit par « *berger* » dans ce passage est le même mot qui a été traduit à par « *pasteurs* » dans Louis Segond.

Voici quelques tâches énumérées d'un berger du Proche Orient étaient de :

- Prendre garde aux ennemis essayant d'attaquer les moutons ;
- Défendre les moutons de leurs attaquants ;

- Guérir les moutons blessés ou malades ;
- Trouver et sauver les moutons perdus ou piégés ;
- Les aimer, partageant leurs vies, et ainsi gagnant leur confiance.

Toute personne qui aspire à la charge de pasteur (berger) dans l'église doit remplir ces fonctions. Un pasteur est celui qui partage la vie privée des brebis, et ainsi il gagne leur confiance. Ce berger doit veiller sur les brebis, les protéger et les sauver en cas de danger, les soigner lorsqu'ils sont blessés ou malades, les aimer. Il doit le faire aussi bien spirituellement ou physiquement dans la vie des brebis. Nous voyons qu'être berger selon Elohim n'est pas facile.

Question : Combien de personnes qui se disent bergers respectent vraiment ces fonctions ?

Nous terminons par la deuxième parabole, qui va du verset 8 au verset 16.

« 7. *Yéhoua donc leur dit encore : Amen, amen, je vous le dis : Je suis la Porte des brebis.* 8. *Tous ceux qui sont venus avant moi sont des brigands et des voleurs, mais les brebis ne les ont pas écoutés.* 9. *Moi, je suis la Porte. Si quelqu'un entre par moi, il sera sauvé. Il entrera et il sortira, et il trouvera du pâturage.* 10. *Le voleur ne vient que pour voler, et tuer et détruire. Moi, je suis venu afin qu'elles aient la vie et qu'elles l'aient même en abondance.* 11. *Moi, je suis le Bon Berger. Le Bon Berger dépose son âme en faveur de ses brebis.* 12. *Mais le mercenaire, qui n'est pas le berger, et auquel les brebis n'appartiennent pas en propre, voit venir le loup, abandonne les brebis et s'enfuit, et le loup arrache et disperse les brebis.* 13. *Mais le mercenaire s'enfuit, parce qu'il est mercenaire et qu'il ne se soucie pas des brebis.* 14. *Moi, je suis le Bon Berger. Je connais les miens et les miens me connaissent,* 15. *comme le Père me connaît, je connais aussi le Père, et je dépose mon âme en faveur de mes brebis.* 16. *J'ai encore d'autres brebis qui ne sont pas de cette bergerie. Celles-là aussi, il faut que je les amène ; elles entendront ma voix et elles deviendront un seul troupeau, un seul Berger. » (Jean 10 : 7-16, BYM).*

Dans cette parabole, la bergerie représente le **Royaume de d'Elohim**, Yéhoua se présente d'une part comme étant **la porte des brebis**. Quand on parle de porte, il s'agit du chemin à emprunté pour entrer dans la bergerie (Jean 14 : 6). Les brebis ici représente **les chrétiens**. Pour entrer dans la bergerie, c.à.d. le royaume il n'y a pas deux chemins, il faut passer par Yéhoua-Mashiah. D'autre part, Yéhoua se présente comme étant **le bon berger**, celui qui est prêt à tout sacrifier pour ses brebis car il est le propriétaire même des brebis. Un berger

selon Elohîm doit suivre le modelé par excellence Yéhoshoua-Mashiah afin de pouvoir accomplir pleinement sa mission. Le mercenaire ici, est celui qui travaille pour un gain c.à.d. **les faux enseignants** de la parole d'Elohîm comme nous l'avons vu précédemment. Tout ce qui les intéressent c'est leur gain.

« *Eux dont la fin est la destruction, **qui ont pour elohîm leur ventre, qui mettent leur gloire dans leur honte, et qui ne pensent qu'aux choses de la Terre.*** » (**Philippiens 3 :19, BYM**).

Le loup ici représente le **danger**. Donc dès que le mercenaire se sent à en danger, il utilise les brebis pour se protéger. Il ne se met pas en peine pour eux. Il est capable même de sacrifier (tuer) une brebis au détriment de sa propre vie. Le mercenaire se déguise souvent en bon berger, prenant la place du maître Yéhoshoua. Il n'aime pas le sacrifice mais tout ce qui l'intéresse ce sont les choses charnelles et terrestres.

Bien-aimés en Yéhoshoua-Mashiah, le Seigneur veut que les enseignants de la parole le ressemblent, suivent ses pas en apprenant de lui. Et ceci ne peut se faire que s'il développe une relation personnelle constante avec lui en **persévérant** dans la méditation de la parole d'Elohîm, dans la vie de prière, dans le jeûne, dans la vie de sainteté (épreuves), dans témoignage de Christ (évangélisation), la communion fraternelle. Oui bien-aimé la persévérance dans ces choses est importante car c'est celui qui persévèrera jusqu'au bout portera du fruit.

« *Et vous serez haïs de tous, à cause de mon Nom, **mais celui qui supportera⁴ bravement et calmement les mauvais traitements jusqu'à la fin, celui-là sera sauvé.*** » (**Mathieu 10 : 22, BYM**).

« *Mes frères, estimez comme une entière joie quand vous rencontrez diverses tentations, sachant que la preuve de votre foi produit la **persévérance**. Mais que **la persévérance** ait une œuvre parfaite, afin que vous soyez **parfaits et complets, ne manquant de rien.*** » (**Jacques 1 : 2-4, BYM**).

« *Car vous avez besoin de **persévérance**, afin qu'après avoir fait la volonté d'Elohîm, vous obteniez la promesse. Car encore **un peu, bien peu de temps**, celui qui vient arrivera, et il ne tardera pas. **Or le juste vivra par la foi.** Mais si quelqu'un se retire, mon âme ne prend pas plaisir en lui.* » (**Hébreux 10 : 36-38, BYM**).

⁴ **Supportera** : le mot grec utilisé ici est « hupomeno » signifie aussi « **endurer** ».

« Nous donc aussi, puisque nous sommes entourés d'une si grande nuée de témoins, mettons de côté tout fardeau, et le péché qui nous entoure avec habileté, **et courons avec persévérance** dans l'arène qui est placée devant nous, fixant les yeux sur Yéhoshoua, l'auteur de la foi et qui la mène à la perfection. En échange de la joie qui lui était réservée, il a souffert la croix, ayant méprisé la honte, et il s'est assis à la droite du trône d'Elohîm. **Considérez en effet celui qui a supporté contre lui-même une telle opposition de la part des pécheurs, afin que vous ne vous lassiez pas, étant découragés dans vos âmes.** » (Hébreux 12 : 1-3, BYM).

« **La parole de YHWH m'est apparue en disant : Fils d'humain, prophétise contre les bergers d'Israël ! Prophétise, et dis à ces bergers : Ainsi parle Adonai YHWH : Malheur aux bergers d'Israël, qui se paissent eux-mêmes ! N'est-ce pas le troupeau que les bergers doivent paître ? Vous mangez la graisse, vous vous habillez de laine, vous tuez ce qui est gras, vous ne paissez pas le troupeau ! Vous n'avez pas fortifié celles qui étaient faibles, vous n'avez pas guéri celles qui étaient malades ni pansé celles qui étaient blessées, vous n'avez pas ramené celles qui étaient bannies ni cherché celles qui étaient détruites, mais vous les avez dominées avec violence et cruauté. Elles se sont dispersées, parce qu'elles n'avaient pas de bergers, et elles sont devenues la nourriture de toutes les bêtes des champs, elles se sont dispersées. Mes brebis sont errantes sur toutes les montagnes et sur toutes les collines élevées, mes brebis sont dispersées sur toute les faces de la Terre : nul ne s'en enquiert, nul ne cherche. C'est pourquoi bergers, écoutez la parole de YHWH : Moi, le Vivant, – déclaration d'Adonai YHWH –, parce que mes brebis sont devenues le butin, parce que mes brebis, étant sans bergers, sont devenues la nourriture de toutes les bêtes des champs, et que mes bergers n'ont pas cherché mes brebis, parce que les bergers se paissaient eux-mêmes et ne paissaient pas mes brebis, c'est pourquoi, bergers, écoutez la parole de YHWH ! Ainsi parle Adonai YHWH : Me voici contre les bergers. Je redemanderai mes brebis de leur main, ils cesseront de paître les brebis, et les bergers ne se paîtront plus eux-mêmes. Mais je délivrerai mes brebis de leur bouche, et elles ne seront plus dévorées par eux. Car ainsi parle Adonai YHWH : Me voici, je redemanderai mes brebis, et je les chercherai. Comme le berger prend soin de son troupeau quand il est au milieu de ses brebis dispersées, ainsi je chercherai mes brebis, et les délivrerai de tous les lieux où elles auront été dispersées au jour des nuages et de profonde obscurité. Je les ferai sortir d'entre les peuples et les rassemblerai des territoires, les ramènerai sur leur sol, et les nourrirai sur les montagnes d'Israël, près des canaux et dans toutes les demeures de la terre. Je les ferai paître dans de bons pâturages, et leur demeure sera sur les hautes montagnes**

d'Israël. Là elles coucheront dans une agréable demeure, et paîtront dans de gras pâturages, sur les montagnes d'Israël. Moi-même je paîtrai mes brebis et les ferai reposer, – déclaration d'Adonai YHWH. Je chercherai celle qui est détruite, je ramènerai celle qui est bannie, je banderai celle qui est brisée, et je fortifierai celle qui est faible, mais je détruirai les grasses et les fortes. Je les paîtrai avec justice. Quant à vous, mes brebis, ainsi parle Adonai YHWH : Voici, je vais mettre à part les brebis, les béliers, et les boucs. » (Ézéchiel 34 : 1-17, BYM).

Père je bénis ton Saint Nom pour ton message que tu as permis qu'il soit à la disposition de tes saints par écrit. Ma prière est que tu suscites une génération de bergers qui vont être des bergers selon ton cœur (Jérémie 3 : 15 et 1 Samuel 2 : 35), qui ne vont pas se laisser corrompre par les plaisirs, inquiétudes et soucis de ce monde mais qui vont demeurer fermes dans la foi. Je prie aussi pour les bergers qui ont chavirés et ce sont retrouvés sur le mauvais chemin afin que tu les ramènes à toi car tu ne prends pas plaisir à l'âme qui meurt mais à celle qui se repent de ses mauvaises voies (Ezéchiel 18 : 32). C'est dans le Nom de Yéhoshoua ha Mashiah, que nous t'avons ainsi prié ! amen ! amen !

NB : Toute reproduction est autorisée et même encouragée !!

Pour plus d'édification, vous pouvez consulter :

Site web : <https://www.oeuvredujour.com>

Facebook : [œuvre du jour](#)

YouTube : [œuvre du jour](#)